

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

La Diputada **Ester Capella i Farré**, del Grupo Parlamentario **ESQUERRA REPUBLICANA**, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno español las siguientes **preguntas, solicitando su respuesta por escrito.**

Congreso de los Diputados, a 11 de octubre de 2017



Ester Capella i Farré
Diputada
Esquerra Republicana

El pasado lunes 9 de Octubre se celebró en València la 'Diada Nacional del País Valencià'. Después de diversos actos y como colofón al día festivo, se celebró por las calles de la capital una manifestación valencianista organizada por la 'Comissió 9 d'octubre' entidad que agrupa diversas fuerzas políticas, sindicales y tejido asociativo diverso del territorio.

Dicha manifestación no se pudo celebrar con la normalidad democrática propia de este evento, debido a la intrusión de grupos organizados de la extrema derecha que irrumpieron violentamente contra los manifestantes con la absoluta pasividad de las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado. Hay que destacar que este ambiente violento ya había comenzado a lo largo de la Processó Cívica de la mañana, a las puertas del propio Ayuntamiento de València, con saludos fascistas, amenazas de muerte y acusaciones, insultos a los representantes de partidos de izquierda.

La Policía Nacional permitió el corte de la marcha desde el primer momento, teniendo que finalizar en un lugar diferente al previsto a causa de la violencia de grupos fascistas organizados, que agredían impunemente a los manifestantes a lo largo del recorrido que, estos sí, disponían del permiso de manifestación solicitado en tiempo y forma.

La contramanifestación ultraderechista no disponía de permisos, ni solicitud alguna para celebrar su puesta en escena. Aun así, y en vista de la violenta y agresiva actitud de estos grupos, la Policía Nacional permitió que siguieran a la pacífica marcha valencianista durante todo el recorrido, incluso mezclándose desde el inicio con los manifestantes, quienes dieron un ejemplo de civismo y tranquilidad a pesar de la amenaza a su integridad física por parte del gran número de grupos violentos que los asediaban.

Las agresiones se cuentan por decenas, con heridos de distinta consideración, y con imágenes que hablan por sí solas; manifestantes, periodistas y viandantes tuvieron que huir o refugiarse, o en el peor de los casos acabaron brutalmente agredidos por los grupos ultraderechistas en plena calle y, lo que es peor aún, a pocos metros de las fuerzas del orden.

Asimismo, es necesario señalar que los informes RAXEN, que dan cuenta desde 1998 sobre incidentes y hechos racistas, antisemitas, homófobos y sobre violencia fascista por todo el territorio del Estado Español, señala el País Valencià como el lugar donde más agresiones de este tipo se producen. En buena parte, esto sucede como consecuencia de la impunidad política y judicial de que gozan los agresores.

Por todo ello se realizan las siguientes preguntas:

- 1- ¿Por qué motivo se permite que una marcha ultra y violenta ataque, increpe e insulte impunemente a manifestantes cívicos y pacíficos durante todo el recorrido de la manifestación?
- 2- ¿Por qué se permite que grupos claramente violentos impidan el libre derecho a la libertad de expresión de los ciudadanos?
- 3- ¿Por qué se permite que grupos ultras y peligrosos ocupen la vía pública sin el preceptivo permiso de la Delegación de Gobierno, en un lugar donde hay una manifestación, esta sí, notificada y autorizada?
- 4- ¿Se va a proceder a identificar a los agresores, teniendo en cuenta el testimonio de quienes sufrieron las agresiones así como de la gran cantidad de material audiovisual particular y de diferentes medios de comunicación?
- 5- ¿Tiene el Gobierno intención de investigar los hechos y la planificación de estos actos violentos?
- 6- ¿Tiene pensado el Gobierno tomar medidas ante la pasividad policial con las fuerzas de la extrema derecha antidemocrática este 9 de octubre en València?